

L'AMUB et la Revue Médicale de Bruxelles

L'année 2020 a été marquée du sceau de la pandémie à la COVID-19. Toutes nos activités, cliniques et scientifiques, ont été largement impactées et le seront encore pour plusieurs mois. Le congrès annuel de l'AMUB, les 54^e Journées d'Enseignement Postuniversitaires (JEP), a dû être adapté sous la contrainte des directives sanitaires et retransmis sous forme d'un congrès virtuel. Signe de notre résilience, le succès fut à l'ordre du jour au même titre que pour les congrès précédents en format présentiel. 684 participants se sont inscrits au congrès, majoritairement aux 4 jours, ce qui s'est traduit par l'équivalent de 3.466 visions des 7 sessions. De plus, 1.750 exemplaires de la *Revue Médicale de Bruxelles* dédiée aux JEP ont été distribués aux congressistes ainsi qu'aux membres de l'AMUB et abonnés. Durant le congrès, les participants étaient invités à soumettre leurs questions aux orateurs via un système de *chat en ligne*. 11.000 messages ont ainsi été diffusés, résumés par les présidents de sessions et transmis aux orateurs. Les résultats de notre enquête de satisfaction révèlent que 98,8% des participants étaient satisfaits de ce premier congrès virtuel, des chiffres porteurs qui nous permettent d'envisager un format hybride présentiel & digital dans le futur.

L'AMUB organise les 26 et 27 février 2021, sous le même format, un symposium de 2 jours consacré à l'infection par la COVID-19 et à ses conséquences. Nous espérons que le succès sera aussi au rendez-vous. Un compte-rendu des séances sera publié dans le prochain numéro de la revue.

La *Revue Médicale de Bruxelles* a décidé de lancer des séries thématiques sous la forme de 5-6 articles, chaque série étant coordonnée par un des membres du Comité de Rédaction. La 1^{ère} série porte sur le rôle de la séparation parentale et la santé de l'enfant. Pour chaque série, un éditorial sera écrit par son coordonnateur et je vous engage à découvrir celui écrit par notre consœur le

Dr Kacenenbogen dans le présent numéro. Vous pourrez également lire avec intérêt le premier opus de cette série, travail impressionnant sous la forme d'une revue systématique de littérature, dédié à l'impact des conflits parentaux et autres stress durant l'enfance sur la survenue du diabète de type I. D'autres articles sont déjà programmés pour les prochaines revues ainsi que d'autres séries thématiques. N'hésitez pas à contacter les membres du Comité de Rédaction (via l'adresse elena.kremer@amub-ulb.be) afin de nous fournir d'autres thèmes que vous désiriez voir traiter dans votre Revue.

Ce numéro, comme vous pouvez le constater, est assez volumineux. Outre les nouvelles du réseau, nous avons tenu à maintenir un contenu scientifique large et éclectique. Trois articles originaux vous sont proposés traitant du problème de la prise en charge des fractures fémorales dans le contexte du confinement, de différences de mortalité par COVID-19 entre le Cameroun et la Belgique ainsi que du syndrome de Tapia, pathologie neurologique méconnue et probablement sous-diagnostiquée. Nos collègues psychiatres nous offrent à nouveau un superbe article de synthèse portant cette fois sur la théorie polyvagale. Quatre cas cliniques sont offerts à votre attention traitant de sujets aussi divers que la dissection de l'artère vertébrale, la pneumopathie d'hypersensibilité, l'arthrogrypose ou l'ostéochondrite. Les Cahiers de la Faculté nous ramèneront de nombreuses années en arrière avec le déménagement de la Faculté. Enfin, nous rappellerons à la mémoire collective plusieurs personnalités de l'Université libre de Bruxelles qui nous ont quittés ces derniers mois.

Je vous souhaite une excellente lecture !

Thierry Berghmans

Rédacteur en Chef de la *Revue Médicale de Bruxelles*

Remerciements de la Rédaction

Nous tenons à remercier vivement les collègues qui ont très efficacement évalué les articles de la Revue Médiale de Bruxelles soumis à leur expertise au cours de l'année 2020.

André J., Bartholome E., Casado Arroyo R., de Saint-Aubain N., De Vuyst P., Elmaouhab A., Ferlini L., Frère J., Grigoriu B., Hein M., Henry F., Kacenenbogen N., Kapanci B., Kirkpatrick C., Kolivras A., Langer I., Leduc D., Lefranc F., Lewalle P., Libois A., Louryan S., Maerevoet M., Moreno C., Naeije G., Parsa C., Peretz A., Roumequere T., Salmon I., Serste T., Simon P., Smeesters P. et Vilain C.

Nous remercions également tous les auteurs qui ont soumis leur manuscrit pour leur confiance et les encourageons à poursuivre leur travail.